

Caso 16.2

Mujer de 32 años de edad. Farmaceutica. Casada con dos hijos que viven sanos. Viene a



consulta por que se encuentra muy cansada y, cuando le da el sol, se pone muy roja, con lesiones eritematosas en la cara, la parte alta de la espalda, hombros y zona del escote y en dorso de las manos tiene unas lesiones eritematoescamosas que no le roduce picor. Todo empezó hace aproximadamente un mes, un dia que estuvo en la costa tomando el sol. Dice

que, se ve la cara “abotagada”, con edema periorbitario, que persiste y unas veces está mejor y otras peor. En las manos se pone una crema hidratante que no le mejora. Nos dice que se cansa al andar, le cuesta trabajo sentarse, levantarse y elevar los brazos para peinarse.

¿CUÁL SERÍA EL DIAGNÓSTICO MÁS PROBABLE ?.

- | | |
|---------------------------------------|---------------------------|
| 1.- Dermatomiositis | RESPUESTA |
| 2.- Fotoalergia | RESPUESTA |
| 3.- Eccema endógeno | RESPUESTA |
| 4.- Lupus eritematoso sistémico | RESPUESTA |
| 5.- Lupus eritematoso cutáneo crónico | RESPUESTA |

Respuesta CORRECTA.

- 1.- Existe una sintomatología muscular muy característica que se acompaña de síntomas cutáneos típicos.
- 2.- Hay fotosensibilidad con un eritema en la parte alta del tronco, en la cara con edema periocular y, sobre todo, las lesiones de las manos que se localizan preferentemente en el dorso afectando a los nudillos. (Pápulas de Gottron)
- 3.- La ausencia de picor nos descartaría otras patologías.